



# Dirección de Promoción e Información

Boletín de prensa 93/2023

Ciudad de México, a 16 de julio de 2023.

## **CELEBRA CDHCM DERECHOS CULTURALES EN LA ALCALDÍA TLALPAN**

Desde su apertura, el 21 de septiembre de 2020, al cierre de junio pasado, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) brindó 5 mil 706 servicios, en su delegación en la Alcaldía Tlalpan.

Así lo destacó la Presidenta de este Organismo Defensor, Nashieli Ramírez Hernández, quien detalló que 2 mil 242 de esos servicios fueron de Defensa y 564 de atención ciudadana; mil 512 fueron actividades de difusión, 240 capacitaciones y 948 actividades de vinculación, entre las que se cuentan los trabajos con autoridades de la demarcación.

En el marco de la celebración de los 30 años de la CDHCM, en la Casa de la Cultura (Alberto Pani, 1907), ubicada en el Parque Nacional Bosque de Tlalpan, la Defensora remarcó que la Ciudad de México cuenta ahora con su propia Constitución y autonomía política, que le permite la gobernanza a través de Alcaldes y Alcaldesas, con sus respectivos Concejales.

“Celebrar en el marco del Derecho a la Cultura tiene un potente significado, pues es un derecho que está al mismo nivel que el Derecho a la Salud, nuestro Derecho a Vivir Sin violencia o el Derecho a la Educación”, apuntó.

El ejercicio de los Derechos Culturales de los pueblos, colonias y barrios de la Alcaldía Tlalpan, de las personas que las conforman, insistió Ramírez

Hernández, le otorga identidad a toda la Ciudad de México, porque le permite construir y conservar sus tradiciones.

Mencionó, por ejemplo, que el caldo tlalpeño, propio de la zona, es un platillo icónico de la Ciudad de México, tanto como las imágenes de la Casa Frissac, en la película "Los Olvidados" (Buñuel, 1950); una de las últimas boticas en la Ciudad, la Farmacia Guadalupe -ambas en el Centro de Tlalpan-; y la franja ecológica con sus parques, bosques y zonas de reserva.

Reiteró su disposición para continuar colaborando con las autoridades de la Alcaldía y de la Ciudad de México en materia de seguridad ciudadana y para la capacitación de las personas servidoras públicas, y que brinden mejores atenciones a las y los tlalpenses.

En su oportunidad, la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González Magallanes, reconoció la labor de la CDHCM y afirmó que la demarcación asume los derechos humanos como un compromiso para trabajar y ampliar día con día. "Trabajamos de la mano con la Comisión", subrayó.

"Tlalpan camina, recorre, se mueve, propone y ejecuta sus políticas públicas siempre bajo el marco del respeto a los derechos humanos, porque hacerlos valer es una lucha continua", manifestó.

Durante el evento, este Organismo entregó un reconocimiento a la muralista Andrea Sofía Martínez Salas, autora de la obra "Nos queremos con derechos", conmemorativa de los 30 años de la Comisión; así como a la profesora de la carrera de Diseño en la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, Laura Olivia Carrillo Martínez, coordinadora de la exposición gráfica "30 Años Diseñando los Derechos".

Por su participación en cursos de capacitación en derechos humanos, fueron reconocidas también integrantes del Programa Mujeres Libres y en Igualdad, de la Guardia Nacional, de la Subdelegación en el Pueblo Originario de Santa Úrsula Xitla, de la Dirección General de Administración y de la Dirección General de Desarrollo Social de la Alcaldía de Tlalpan.

Para finalizar la celebración, se inauguró la exposición "30 años diseñando los derechos", que reúne 40 carteles e igual número de trípticos, calcomanías y pulseras realizadas por 20 estudiantes del primer año de la carrera de Ciencias y Artes para el Diseño, en la UAM-Xochimilco, participantes del taller de Derechos Humanos, que impartió la CDHCM.

El evento de celebración de 30 aniversario de la CDHCM dio inicio con la interpretación de autores mexicanos, por parte de la Camerata Infantil y Juvenil de Tlalpan, bajo la Dirección Artística de Lizzi Ceniceros Mirabal.

En el evento estuvieron presentes el Coordinador de la Delegación de la CDHCM en Tlalpan, Mauricio Cortázar Lara, y de la Directora General de Derechos Culturales y Educativos en Tlalpan, Claudia Isela Ramírez Pineda.

**[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)**